

Provincia Cardenal Caro

# Seremi Cristian Silva destacó trabajo colaborativo junto a crianceros y agricultores

Con una jornada centrada en la vinculación directa con las comunidades rurales y el fortalecimiento del trabajo territorial, se realizó en Litueche una nueva edición del “Gobierno en Terreno del Agro” en la provincia de Cardenal Caro, liderada por el seremi de Agricultura de O’Higgins, Cristian Silva Rosales, y la delegada presidencial provincial, Josefina Toro Rodríguez.

La instancia reunió a crianceros, agricultores y autoridades en un espacio de conversación, charlas técnicas y orientación directa, abordando temas clave como los seguros agropecuarios con subsidio estatal de Agroseguros, el Plan Nacional de Trazabilidad Animal del SAG y los instrumentos de la Ley de Fomento al Riego presentados por la Comisión Nacional de Riego (CNR).

Uno de los puntos más relevantes fue

el abordaje integral del problema que enfrentan los ganaderos del secano costero por los constantes ataques de perros de libre deambular y otros depredadores, que han provocado la muerte de numerosos animales. Esta situación ha sido visibilizada de manera persistente por crianceros y agricultores, y ha derivado en un trabajo coordinado entre la Seremi de Agricultura, la Delegación Presidencial Provincial y diversos actores públicos y locales.

A través de la mesa de trabajo intersectorial impulsada desde hace más de un año, se ha logrado avanzar en diversas líneas de acción: el Instituto de Investigaciones Agropecuarias (INIA) Rayentué ha presentado al Gobierno Regional de O’Higgins un proyecto para abordar esta problemática, actualmente en evaluación para su financiamiento.



Asimismo, se han desarrollado esfuerzos con municipios de la zona para impulsar ordenanzas municipales que regulen la tenencia responsable de animales.

En paralelo, se ha trabajado con Carabineros, Policía de Investigaciones y el Ministerio Público para establecer protocolos claros de denuncia y persecución de responsabilidades frente a es-

tos ataques, con el fin de garantizar mayor seguridad y justicia para los productores rurales.

La jornada contó con la participación del subdirector nacional de Agroseguros, Ibar Silva Donoso; el coordinador regional de la CNR, César Pavez; funcionarios del SAG; y el alcalde de Litueche, Rodrigo Palominos. También asistieron representantes de las comunas de Litueche y Pare-

done, así como dirigentes del sector ganadero, entre ellos Gerardo Bittencourt, representante de la Asociación de Crianceros de Litueche, cuyo compromiso fue especialmente reconocido.

“El trabajo conjunto con crianceros y agricultores ha sido clave para visibilizar y enfrentar esta realidad. Hoy, el Estado se hace presente con respuestas concretas”, destacó el seremi Cris-

tian Silva. Por su parte, la delegada Josefina Toro reafirmó el compromiso del Gobierno con el desarrollo sustentable y seguro del mundo rural.

El Gobierno en Terreno del Agro continúa consolidándose como una herramienta fundamental para el desarrollo de políticas públicas cercanas, participativas y con impacto directo en la vida de las comunidades rurales de O’Higgins. /